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Formalia

Teilnehmer*innen

Diese können der Anwesenheitsliste entnommen werden.
(Anhang 1)

Anhänge

1. Anwesenheitsliste
2. Tischvorlage
3. Bericht der Kassenprüfer*innen

Begrüßung

Klaus Siefke eröffnet die Versammlung um 19:12 Uhr. Er
begrüßt die Mitglieder, die Ehrenmitglieder, die Bürgermeis-
terin, den Vorsitzenden des SSV Rantzau, sowie die Presse.
Er überbringt die Grüße der DLRG.

TOP 1 Wahl der Versammlungsleitung

Klaus Siefke schlägt Christian Kahns als Versammlungslei-
ter vor. Dieser wird einstimmig ohne Gegenstimmen oder
Enthaltungen gewählt.

TOP 2 Gedenken an verstorbene Mitglie-
der

Die Anwesenden erheben sich zum Gedenken an die ver-
storbenen Mitglieder. Christian Kahns verließt die Namen
dieser.

TOP 3 Grußworte

Bürgermeisterin

Heike Döpke überbringt die Grüße der Stadt. Sie bedankt
sich für die Einladung und stellt fest, dass der BMTV die
Pandemie gut überstanden hat.
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Sie weist auf die Veranstaltung des Sporttages hin, den die
Vereine in Zusammenarbeit durchgeführt haben. Sie bedankt
sich bei allen Helfer*innen und insbesondere bei Inga für die
Organisation der Veranstaltung.

Heike Döpke berichtet vom Austausch zwischen der Stadt
und dem BMTV Vorstand, bei dem es um die Erweiterung
der sportlichen Möglichkeiten in Barmstedt geht. Mit Be-
zug zu den Bauvorhaben auf dem Gelände an der August-
Christenstraße skizziert sie einen Weg zur Erhaltung des
Baurechts am Anfang des nächsten Jahres.

Im Gerichtsprozess um die Sporthalle ist erneut ein Gutachter
beauftragt worden, der bis zum November 2023 Zeit für seine
Aufgabe hat.

Die Bürgermeisterin berichtet von der Abstimmung zwischen
dem BMTV und der Verwaltung bzgl. der Sportanlage, die
am Rantzauer See gebaut werden soll.

Sie spricht die Sportangebote an den Schulen an und stellt
eine weitere Bewerbung dieser seitens der Stadt in Aussicht,
sodass die Angebote besser wahrgenommen werden. Dies
hänge allerdings auch von den Schulen ab.

Heike Döpke berichtet vom Vorhaben der Stadt, einen Sport-
entwicklungsplan zu verabschieden, der Prozess habe bereits
gestartet.

Sie weist auf die andauernde Situation hin, dass es Krieg in
Europa und auch an anderen Orten in der Welt gibt und dies
auch mit Herausforderungen in Barmstedt einher geht.

Heike Döpke informiert über das derzeit in Barmstedt durch-
geführte Projekt der Energetischen Stadtsanierung und dar-
über, dass jede*r sich an der Erreichung der Klimaziele betei-
ligen kann.

Sie bedankt sich beim BMTV für seine zahlreichen Aktivitäten
und die gute Zusammenarbeit.

TOP 4 Feststellung der Beschlussfähig-
keit

Christian Kahns stellt fest, dass frist- und formgerecht ein-
geladen wurde. Es sind zum Beginn der Veranstaltung 52
stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Die Versammlung
ist damit beschlussfähig.

TOP 5 Feststellung der endgültigen Ta-
gesordnung

Es gibt keinen Widerspruch und keine Ergänzungsvorschläge
zur Tagesordnung. Die vorläufige Tagesordnung wird einstim-

mig als endgültige Tagesordnung angenommen.

TOP 6 Bericht von Vorstand und Ge-
schäftsführung

Klaus Siefke berichtet. Insbesondere geht er auf die Mitglie-
derentwicklung, den Wert, den Sport dem Leben gibt, die
vielen für den Verein tätigen Personen, die vielfältigen Tätig-
keitsfelder, die Highlights des vergangenen Jahres im Verein
und die sportlichen Erfolge des BMTV ein. (Anhang 2)

Inga Butzmann-Schlegel berichtet. Insbedondere geht sie auf
die Herausforderungen eines großen Vereins, die Zukunfts-
konferenz und Projekte, die im Verein bearbeitet werden, ein.
(Anhang 2)

Klaus Siefke kündigt die nächsten Termine des BMTV an und
ermutigt die Mitglieder dazu, daran teilzunehmen (Anhang
2). Klaus bedankt sich bei allen Mitarbeiter*inne*n für ihr
Engagement und bei den Mitgliedern für ihr Vertrauen.

Christian Kahns bedankt sich im Namen der Mitglieder für
die Tätigkeiten des Vorstandes und der Geschäftsführung.

TOP 7 Berichte der Abteilungslei-
ter*innen

Die Berichte der Abteilungsleiter*innen liegen als Teil der
Versammlungsbroschüre aus (Anhang 2).

TOP 8 Bericht des Vorstands Finanzen

Florian Lienau stellt den Kassenbericht vor (Anhang 2).

TOP 9 Bericht der Kassenprüfer*innen

Klaus Winter berichtet über die Kassenprüfung am 26. Januar
2023, die er zusammen mit Uta Olderog durchgeführt hat.
Es gab keine Beanstandungen.

TOP 10 Entlastung

Klaus Winter beantragt die Entlastung der Funktionäre des
Vereins.

Der geschäftsführende Vorstand wird mit 49 Fürstimmen, 0
Gegenstimmen und 0 Enthaltungen entlastet.

Der erweiterte Vorstand wird mit 45 Fürstimmen, 0 Gegen-
stimmen und 0 Enthaltungen entlastet.
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Der Sportausschuss wird mit 34 Fürstimmen, 0 Gegenstim-
men und 0 Enthaltungen entlastet.

TOP 11 Anträge

TOP 11 a) Erhöhung von Vereins- und Sonder-
beiträgen

Florian Lienau stellt den Entwurf der Beitragserhöhung vor,
der mit dem Sportausschuss ausgiebig diskutiert und als
Antrag für die Mitgliederversammlung am 06. März 2023
vom Sportausschuss einstimmig beschlossen wurde.

Die Mitgliederversammlung stimmt dem Vorschlag
des Vorstands in der vorliegenden Fassung zu.

Der Antrag wird mit 50 Fürstimmen, 2 Gegenstimmen und 0
Enthaltungen beschlossen.

TOP 11 b) Haushaltsplan 2023

Florian Lienau stellt den Entwurf des Haushaltsplans 2023
vor, der mit dem Sportausschuss ausgearbeitet wurde und
als Antrag für die Mitgliederversammlung am 06. März 2023
vom Sportausschuss einstimmig beschlossen wurde.

Die Mitgliederversammlung stimmt dem Haushalts-
plan in der vorliegenden Fassung zu.

Dem Antrag wird mit 52 Fürstimmen, 0 Gegenstimmen und
0 Enthaltungen zugestimmt.

TOP 12 Wahlen

Christian Kahns führt die Wahlen durch.

TOP 12 a) Vorstand

• Geschäftsführender Vorstand
∠ Kai Kleingünther wird für die Dauer von 3 Jahren

mit 52 Fürstimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthal-
tungen zum 2. Vorsitzenden gewählt gewählt.

• Erweiterter Vorstand
∠ Die Mitgliederversammlung nimmt die Wahl von

Janne Hölscher durch die Jugendvollversammlung
am 10. März 2023 für die Dauer von 2 Jahren zum
Vorstand Jugend zur Kenntnis. Klaus Siefke stellt
sie der Mitgliederversammlung vor.

∠ Til Hillebrecht wird für die Dauer von 3 Jahren mit
52 Fürstimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltun-
gen zum Schriftführer gewählt.

∠ Dörte Harder wird für die Dauer von 3 Jahren mit 52
Fürstimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen
zur Beisitzerin im erweiterten Vorstand gewählt.

TOP 12 b) Sportausschuss

• Christian Messerschmidt wird für die Dauer von 2 Jahren
mit 52 Fürstimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltun-
gen zur Abteilungsleiter Basketball gewählt.

• Maik Mohr wird für die Dauer von 2 Jahren mit 52 Für-
stimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen zum
Abteilungsleiter Fitness & Gesundheit gewählt.

• Andrea Bühlmann wird für die Dauer von 2 Jahren mit
52 Fürstimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen
zur Abteilungsleiterin Handball gewählt.

• Liza Brink wird für die Dauer von 2 Jahren mit 52 Für-
stimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen zur Ab-
teilungsleiterin Hip-Hop gewählt.

• Torsten Streich wird für die Dauer von 2 Jahren mit 52
Fürstimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen zum
Abteilungsleiter Radsport gewählt.

• Mannfred Sümmnich wird für die Dauer von 2 Jahren mit
52 Fürstimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen
zum Abteilungsleiter Schach gewählt.

• Andreas Rittner wird für die Dauer von 2 Jahren mit 52
Fürstimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen zum
Abteilungsleiter Tischtennis gewählt.

• Peggy Stegemann wird für die Dauer von 2 Jahren mit
52 Fürstimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen
zur Abteilungsleiterin Volleyball gewählt.

• Christian Kahns wird für die Dauer von 2 Jahren mit 52
Fürstimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen zum
Beisitzer im Sportausschuss gewählt.

• Es stellt sich kein Mitglied für die Position der*des Beisit-
zer*in*s im Sportausschuss zur Wahl. Die Position bleibt
vakant.

In Abwesenheit Gewählte haben ihr Einverständnis zur Wahl
im Vorfeld erklärt.

TOP 12 c) Kassenprüfer*innen

Edna Beckmann wird für die Dauer von 2 Jahren mit 52 Für-
stimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen zur Kassen-
prüferin gewählt.

TOP 12 d) Rechtsausschuss

Der Rechtsausschuss steht in diesem Jahr nicht zur Wahl an.

TOP 13 Verabschiedung von ausgeschie-
denen Mitgliedern von Vorstand und
Sportausschuss

Klaus Siefke bedankt sich bei Helmut Gertig für seine lang-
jährige Tätigkeit als Abteilungsleiter Schach.
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Klaus Siefke bedankt sich bei Klaus Winter für seine Tätigkeit
als Kassenprüfer.

Klaus Siefke bedankt sich bei Joachim Baasch für sein Enga-
gement in der Organisation und Durchführung der Mitglie-
derversammlung.

TOP 14 Ehrungen

Florian Lienau ehrt Susanne Hausschildt für ihr langjähri-
ges Engagement für den Verein und insbesondere für ihre
Tätigkeiten in der Abteilung Fitness & Gesundheit mit der
Verdienstmedallie des BMTV.

Susanne Hausschildt bedankt sich bei allen, die sie unter-
stützt haben und die immer da waren, wenn sie gebraucht
wurden.

TOP 15 Verschiedenes

Elke Kunde bedankt sich bei Janne Hölscher dafür, dass sie
die Position als Vorstand Jugend angenommen hat.

Christian Kahns schließt die Veranstaltung um 20:52 Uhr.
Klaus Siefke lädt alle Anwesenden zu einem geselligen Bei-
sammensein im Anschluss an die Veranstaltung ein.

Klaus Siefke (1. Vorsitzender)

Christian Kahns (Versammlungsleiter)

Til Hillebrecht (Schriftführer)
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     Vorläufige Tagesordnung                     (Stand: 06.02.2023) 
 

Begrüßung 

1. Wahl des Versammlungsleiters 

2. Gedenken an verstorbene Mitglieder 

3. Grußworte 

4. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

5. Feststellung der endgültigen Tagesordnung 

6. Bericht von Vorstand und Geschäftsführung 

7. Berichte der Abteilungsleiter/innen 

8. Bericht des Vorstands Finanzen 

9. Bericht der Kassenprüfer 

10. Entlastung a)  geschäftsführender Vorstand 

  b)  erweiterter Vorstand 

  c)  Sportausschuss 

11. Anträge a)  Erhöhung von Vereins- und Sonderbeiträgen 

  b)  Haushaltsplan 2023 

12. Wahlen a)  Vorstand 

  b)  Sportausschuss 

  c)  Kassenprüfer/in 

13. Verabschiedung von ausgeschiedenen Mitgliedern von Vorstand 
und Sportausschuss 

14. Ehrungen 

15. Verschiedenes, anschließend geselliges Beisammensein 

 

 
gez. Klaus Siefke 

1.Vorsitzender BMTV 
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TOP 6   Bericht von Vorstand/Geschäftsführung   
  auf der Mitgliederversammlung 2023 des BMTV  

 
 

Bericht von Vorstand und Geschäftsführung 

• Berichtszeitraum 2022 bis Anfang 2023 

• Mitgliederentwicklung BMTV 

• Highlights – Engagement – Erfolge 

• BMTV – Fit für die Zukunft  

• 2023 – Ein Jahr voller Pläne und Erwartungen 
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TOP 6   Bericht von Vorstand/Geschäftsführung   
  auf der Mitgliederversammlung 2023 des BMTV  

 
 

Mitglieder Entwicklung ab 1.1.2021  (2 Jahre) 

Stand: 09.Feb 2023 
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TOP 6   Bericht von Vorstand/Geschäftsführung   
  auf der Mitgliederversammlung 2023 des BMTV  

 
 

Mitglieder 

 Entwicklung seit 1.Okt. 2022 

 sehr dynamische Entwicklung in 2023 

 mit und durch die Aktivitäten am Sporttag  

 durch die vielfachen neuen Angebote und Veranstaltungen 

 

 

 

Abteilung 

Anzahl Mitglieder 

Stand  

1.Okt 2022 

Stand  

9.Feb 2023 

Veränderung 

Anzahl 

Veränderung in 

% 

     

BMTV gesamt 2070 2275 205 10% 
    

Badminton 64 68 4 6,3% 

Basketball 24 30 6 25,0% 

E-Rollstuhl 11 11 0 0,0% 

Fitness & Gesundheit 829 919 90 10,9% 

Handball 352 367 15 4,3% 

Hip-Hop 156 187 31 19,9% 

Leichtathletik 17 17 0 0,0% 

Radsport 75 75 0 0,0% 

Schach 22 24 2 9,1% 

Schwimmen 323 341 18 5,6% 

Tanzsport 52 70 18 34,6% 

Tischtennis 62 56 -6 -9,7% 

Trampolin 39 44 5 12,8% 

Volleyball 46 52 6 13,0% 

Passive 198 208 10 5,1% 

     

Info Summe incl. Mehrfach 2270 2469   

Davon     

in mehreren Abteilungen:  194   
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TOP 6   Bericht von Vorstand/Geschäftsführung   
  auf der Mitgliederversammlung 2023 des BMTV  

 
 

Der BMTV   
- Wir bringen Menschen zusammen – 

über den Sport hinaus. 
 

 
• „Im Grunde sind es immer die Verbindungen mit Menschen, die dem Leben 

seinen Wert geben.“ (Zitat: Wilhelm von Humboldt, preußischer Gelehrter und 

Bildungsreformer, 1767 -1835) 

• Wir können mit Stolz sagen, dass wir zusammen viele Menschen bewegt haben.  

• Die Veranstaltungen, die zahlreichen bewährten und neuen Sportangebote 

werden sehr gut angenommen.  
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TOP 6   Bericht von Vorstand/Geschäftsführung   
  auf der Mitgliederversammlung 2023 des BMTV  

 
 

Engagement im BMTV (1) 
 
 Netzwerk des Engagements im BMTV 

 Ca. 130 Trainerinnen und Trainer, Übungsleiterinnen und Übungsleiter, 

helfende Menschen im BMTV 

• davon 4 hauptamtlich angestellt 

• Seit 1.9.2022 Steffanie Lemke als angestellte Sportlehrerin 

• über 120 Personen ehrenamtlich tätig 

 Sportausschuss mit Vorstand, Abteilungsleitungen und deren Stellvertretungen 

• über 30 Personen, die sich regelmäßig in ihren Gruppen treffen, um die 

Aktivitäten zu besprechen. 
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TOP 6   Bericht von Vorstand/Geschäftsführung   
  auf der Mitgliederversammlung 2023 des BMTV  

 
 

Engagement im BMTV (2) 
 
 Sport in vielen Sportarten 

 Punktspiel- und Wettkampfbetrieb 

 Trainingslager und -camps 

 Veranstaltungen, Abteilungsintern und -übergreifend 

 Kooperationen mit Kitas 

 Kooperationen in den Schulen durch Schul-AGs 

 Bewegungsangebote in Betrieben und Verwaltungen 

 Zusammenarbeit mit Senioreneinrichtungen 

 

 Sportstadt Aktivitäten 

 

 Die Menschen des Barmstedter MTV leisten einige zigtausend 
Stunden/Jahr im Bereich für Jugendarbeit, Soziales, Gemeinschaft, 

Integration und Gesundheit  - und das für jedes Lebensalter! 

 
 
Engagement im BMTV (3) 

 
 Kooperationen mit den Kitas und den Senioreneinrichtungen laufen sehr gut.  

 Schul-AGs   -  noch viel Luft nach oben 

 Schuljahr 2023/2024 für den Nachmittagssport angemeldet und geplant über 

die Johanniter für die Schulen JKS und GSS  

9 verschiedene Sportarten  mit 16 Trainingseinheiten:  

 JKS:   Bewegungslandschaft, Schach, Tischtennis  

 GSS:  Geräteturnen, Jumping-for-Kids, Trampolin  

 JKS und GSS:  Drums-Alive, Einrad, Handball.  

 

Macht bitte reichlich Werbung, damit wir es schaffen, noch mehr 

Kinder mit Spaß am Sport zur Bewegung zu bekommen. 
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TOP 6   Bericht von Vorstand/Geschäftsführung   
  auf der Mitgliederversammlung 2023 des BMTV  

 
 

Hightlights BMTV 

 
Folgende Veranstaltungen mit überaus großer Beteiligung von nah und fern 

konnten wieder stattfinden: 

 Juni 2022 Stadtlauf Barmstedt  

 Holger und Team 

 Januar 2023 Sporttag der Sportstadt Barmstedt  

 Inga als Hauptorganisatorin mit Team 

 Februar 2023 Barmstedt-Cup Trampolin 

 Team um Rebekka und Florian Lienau sowie Kai Kleingünther 

 Februar 2023 Kinderfasching 

 Team um Mike, Steffi und Jugendausschuss 

 März 2023 Benefiz Handballspiele der Inklusionsmannschaften und 
Deutscher Nationalmannschaft der Gehörlosen (Deaf Boys) 

 Handballteam um Markus Lauckner 

Innerhalb der letzten 6 Wochen konnte der BMTV die Sporthallen 

4 mal mit begeisterten und begeisternden Menschen füllen.  

Herzlichen Dank 
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TOP 6   Bericht von Vorstand/Geschäftsführung   
  auf der Mitgliederversammlung 2023 des BMTV  

 
 

BMTV fit für die Zukunft 

Das sind unsere Herausforderungen 

 
 Mitgliederwachstum 

▪  Erwartungshaltung an großen Verein 

▪  Kommunikation 

▪ Trainer-/Helfer/Engagiertennachwuchs 

▪ Platz 

 Gesellschaftliche Entwicklung 

▪ Demographischer Wandel 

▪ Sportliche Interessen 

▪ Trends 

▪ Besonderheiten Barmstedts 

 

Unserem Motto treu bleiben  

 

SPORT MIT FREUNDEN 
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Zukunftskonferenz am 10.September 2022 
 

 

Leitung: 

ProTis Team 
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TOP 6   Bericht von Vorstand/Geschäftsführung   
  auf der Mitgliederversammlung 2023 des BMTV  

 
 

Vereinsstrategie 

• Wie bringen wir altes und neues zusammen? 

• Welche Modernisierungen brauchen wir (optisch/technisch/inhaltlich)? 

• Wie gestalten wir den Umgang der versch. Generationen untereinander? 

 ➔ Konzept zur Akquise & Ausbildung von Übungsleitern 

 

 

Mitgliedermotivation (Engagement) 

• Wie kann man die Übungsleiter entlasten? 

• Was macht das Ehrenamt im BMTV attraktiv? 

• Wie gestalten wir in Informationsfluss effektiver? 

• Was lässt sich sinnvoll digitalisieren? 

 ➔ BMTV 4.0 

 

 

Öffentlichkeitsarbeit 

• Wie sehen wir uns und wie wollen wir gesehen werden? 

• Wie will die Stadt mit dem BMTV verbunden sein? 

• Wie will der BMTV mit der Stadt verbunden sein? 

• Wie wird der BMTV Partner der Stadt auf Augenhöhe? 

• Welche Kooperationen kann der BMTV eingehen oder ausbauen? 

 ➔ Kommunikationsworkshop für Übungsleiter 

 

 

Sportentwicklung 

• Wohin geht das Interesse der (potentiellen) Mitglieder? 

• Welche neuen Maßnahmen können initiiert werden? 

• Welche Personengruppen sollten mehr einbezogen werden? 

• Wie gestalten wir die Neugewinnung/Ausbildung der ÜL? 

• Wie gestalten wir die Jugendarbeit neu? 

 ➔ Attraktivitätssteigerung des Angebots für Jugendliche 

 

Seite 11



TOP 6   Bericht von Vorstand/Geschäftsführung   
  auf der Mitgliederversammlung 2023 des BMTV  

 
 

Zukunftskonferenz – weitere Ideen 
 

Kreativ Box 

Crossover Turniere 

gemeinsame Zeit verbringen 

Mixed Turniere  

Sport ohne Altersgrenzen 

Patenschaften 

Vereinskollektion 

Geschäftsräume modernisieren 

online Mitgliedsantrag 

Ferienangebote ausbauen 

Projektarbeit/Leute mitnehmen 

Einheitliche Strukturen schaffen 

Jugendausschuss wiederbeleben 

Inklusive Angebote 

E-Sports 

Seniorensport 

Sportförderrichtlinien 

Sportentwicklungsplanung 

Sport in die Schulen bringen 

Zusammenarbeit mit Verwaltung ausbauen 

Politik informieren/einbinden 
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TOP 6   Bericht von Vorstand/Geschäftsführung   
  auf der Mitgliederversammlung 2023 des BMTV  

 
 

BMTV – Fit für die Zukunft  Fazit 
 
 

Es gibt viel zu tun, 
aber auch viele Ideen und kreative Köpfe 

 

 
Lasst uns unser Potential nutzten und 

die Herausforderungen angehen 
 

 
Gemeinsam schaffen wir das! 

 

 

SPORT MIT FREUNDEN 
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TOP 6   Bericht von Vorstand/Geschäftsführung   
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Die nächsten Termine... 

 Morgen, am 18.3.2023 Abschluss Saisonspiele  Badminton 15:00 h 

Heederbrook 

 1.4.23 BMTV Vereins Schwimmmeisterschaften 

 1.4.23 Schusterjungen – Brevet. Überregionale Rad Challenge 

 15.4.23 Finaler E-Fußball / Bundesliga Spieltag (Heederbrook) 

 17.4. - 21.4.23 Osterferien Handball-Camp 

 11.6.23 der 19. Barmstedter Stadtlauf 

 1.7. + 2.7.23 Ede-Menzler Handball Turnier (Heederbrook) 

Weiteres bitte immer auf der Web-Seite www.BMTV.de sowie Instagram und 
Facebook 

 

 

 

Freut euch auf ein tolles 2023 

Vielen Dank für das überaus große Engagement 

Euer Vorstand und Geschäftsführung des BMTV 
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TOP 7                     Jahresberichte der Abteilungen 
 

Jahresbericht 2022 Badminton 

1. und 2.Mannschaft steigen auf!  

Unsere 1.Mannschaft schaffte den Sprung in die Landesliga. In einem echten 

Endspiel am letzten Spieltag konnte man den bis dahin starken Tabellenführer 

BW Wittorf Neumünster schlagen und somit den Aufstieg feiern.  

Zum ersten Mal überhaupt in der Landesliga, belegt man derzeit, kurz vor Ende 
der Saison, einen sensationellen zweiten Platz. Ob der am Ende für den Aufstieg 

in die Verbandsliga reicht, entscheidet sich nach dem letzten Spieltag...  

Auch die 2.Mannschaft schaffte den Sprung von der 2.Regionsklasse in die 

1.Regionsklasse! Souverän wurde man am Ende der Saison Meister.  

Derzeit belegt man einen sicheren Platz drei. Damit hat man weder mit dem 

Aufstieg, schon gar nichts mit dem Abstieg zu tun...  

Unsere 3.Mannschaft blieb in der 2.Regionsklasse und belegt derzeit den 

sechsten Platz. Alle sind aber sehr bemüht und geben ihr Bestes...  

Unsere Jugend, trainiert von Kerstin Weiß und Julian Kühl, freuen sich immer 
wieder über neue Gesichter beim Training. Aber auch "Alteingesessene" werden 

immer besser und sollen im besten Fall irgendwann in die Mannschaften 

integriert werden...  

Alles zu Trainingszeiten usw. auf unserer Homepage vom BMTV.  

Erwähnen möchte ich noch unseren Sponsor, die Stadtbäckerei Sass. Zu jedem 

unserer Heimspiele spenden sie viele Leckereien. Ein großes DANKE SCHÖN.  

 

Patrick Kinastowski (Abteilungsleiter) 

 

Jahresbericht 2022 Basketball 

Basketball in Barmstedt erfreut sich wachsender Beliebtheit. 

Inzwischen sind zwei Jugendmannschaften entstanden (U-14 und U-16, also 

unter 14-jährige Kinder und unter 16-jährige Jugendliche), die regelmäßig 

trainieren. Das Interesse ist sogar so groß geworden, dass beide eine zweite 

Trainingseinheit einfordern, um ihre individuellen Fähigkeiten zu stärken. 

Nach der Sommerpause wollten sich beide Mannschaften auch mit anderen 
Teams messen, und so ist die U-14 in die „Anfängerliga“ des Basketball-Verbands 

Schleswig Holstein (BVSH) angetreten. 

Es wurden neue Trikots und warm-Up Jackets beschafft - und die Mannschaft 

war bei den folgenden Turnieren immer ganz vorne mit dabei. 
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Vielen Dank an die tollen Unterstützer, die immer gefahren sind, die Kids 
angefeuert haben - und die Herzschlag-Momente miterleben durften, bei denen 

ein Spiel in der letzten Minute zugunsten des BMTV gedreht werden konnte!! 

Für die neu geformte U-16 mussten erst einmal die passenden Bälle beschafft 

werden: in dieser Altersklasse sind größere Bälle vorgesehen, als die bereits 

vorhandenen. 

Dank toller Unterstützung durch den Verein konnte diese Investition getätigt 
werden - und wir arbeiten daran, zur Saison 2023 / 2024 auch in den regulären 

Wettkampf mit anderen Vereinen einzusteigen. 

Um dem Interesse an Basketball gerecht zu werden, konnte mit Frederique 

Hackland auch ein zweiter Trainer für die Abteilung gewonnen werden. 

Wie geht es in 2023 weiter? 

Inzwischen hat sich eine Erwachsenen Mixed-Mannschaft geformt, die seit 

kurzem auch eine Hallenzeit nutzt. Ein eigener Trainer steht mit Hisham Amer 
zur Verfügung und wir sind gespannt, wie sich die Trainings-Beteiligung 

entwickelt. 

Zudem würden wir gerne eine Trainingseinheit speziell für Kinder aus der Ukraine 

anbieten, wo die Sprachbarriere noch hoch ist. 

Hier konnten wir schon einen russisch-sprachigen Trainer gewinnen und möchten 

demnächst auch hier aktiv werden. 

 

Christian Messerschmidt (Abteilungsleiter) 

 

Jahresbericht 2022 E-Rollstuhlsport 

Im letzten Jahr konnten wir nach 2 Corona Jahren 2022 wieder in eine neue 
Saison in der E- Rollstuhlfußball Bundesliga starten, auch wenn es nur eine kurze 

war. Für uns ging es um die Titelverteidigung. An beiden Spieltagen in Barmstedt 

und Dresden konnten wir Erfolgreich Punkten und konnten unsere zweite 

Meisterschaft in Folge feiern. 

Drei unserer Spieler nahmen im Sommer mit einer deutschen 
Auswahlmannschaft an einem internationalen Turnier in Genf, Schweiz teil. Dort 

erreichte das Team überraschend den 3. Platz und konnte sich für die nächste 

Europameisterschaft im E-Rollifußball qualifizieren. 

Nach der Spielpause ging es im Herbst mit der neuen Saison 22/23 mit 4 
Spieltagen in Dresden, München, Bonn (2023) und Barmstedt (2023) weiter. Die 

Hinrunde konnten wir nach 4 erfolgreichen Spielen mit 12 Punkten und der 

aktuellen Tabellenführung für uns entscheiden. 

Die Rückrunde startet am 18. März in Bonn und wir treffen dort auf die Power 
Lions Dresden und die SG Bonn/München. Wir hoffen auch dort wieder gut 
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abzuschneiden. Am 15. April findet dann unser Heimspieltag in der 

Heederbrookhalle in Barmstedt statt. 

 

Uwe Dannenberg (Abteilungsleiter) 

 

Jahresbericht 2022 Fitness- und Gesundheitssparte 

Die Fitness- und Gesundheitssparte ist mit vielen kleinen Veränderungen gut 

aufgestellt.  

Monatliche Specials mit unterschiedlichen Inhalten erfreuen sich nach wie vor 

großer Beliebtheit und tragen zur Attraktivität der Abteilung bei. 

Im Juni gab es ein Trainermeeting mit allen Trainern, an dem nicht nur Probleme 

gelöst wurden, sondern auch ein praktischer Teil den Abend abrundete. 

Die Trainer vom Hobby Horsing haben mit einer engagierten Mutter einen 
Flohmarkt zum Thema Hobby Horsing organisiert. Viele Interessenten kamen 

z.T. aus ganz Schleswig-Holstein, um neue Artikel für ihre „Pferde“ zu erstehen. 
Die BMTV Halle war prall gefüllt und auf dem Schulhof hatten die Kinder 

Gelegenheit, auf einem Parcours zu reiten. Die Stimmung war toll.…. 

In der 2. Jahreshälfte sind 2 neue Trainerinnen zu uns gestoßen, die Jumping 

Fitness anbieten. Diese Angebote sind immer sehr gut nachgefragt und zum 
Jahresende haben wir zusätzlich 5 Trampoline angeschafft, um noch mehr 

Interessenten diesen Sport zu ermöglichen.  

Wir konnten jetzt auch Trainingsangebote für den Samstag schaffen, um alle 

Angebote unterzubringen. 

Im Herbst gab es ein Halloween Special - viele Teilnehmer kamen verkleidet -

und ein Zumba Event, welches sehr gut besucht war. An diesem Abend hatten 
wir eine brasilianische Tanzlehrerin zu Gast, um die Stimmung anzuheizen. 

Dieses Event wurde sehr gut angenommen. 

Das Weihnachtsspecial im Advent hat dann das Jahr abgerundet.  

Der Sporttag zu Beginn des Jahres 2023 hat nochmal einen richtigen Aufschwung 

gegeben, von dem wir hoffen, dass er uns erhalten bleibt. 

Unsere monatlich stattfindenden Fitness Specials werden sehr gut angenommen 

und tragen zur guten Stimmung in der Abteilung bei.  

Aus den Reihen der Trainer kommen immer nochmal neue Ideen für 

Kurzangebote, die dann auch Nichtmitglieder nutzen können, wie z.B. Move & 
Food. Dieses Angebot richtet sich an Teilnehmer, die einen Wiedereinstieg beim 

Sport anstreben oder deren Ziel es ist, in Verbindung mit Sport Gewicht zu 

reduzieren.  

Im laufenden Jahr haben wieder zwei Trainer eine C-Lizenz erworben, so dass 

wir auf eine gute ausgebildete Mannschaft zurückgreifen können. 
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Bei der Trainerzusammenkunft im Herbst entstand die Idee, ein Faschingsfest 
für die Kinder im Barmstedter MTV zu organisieren. Dieses Vorhaben wird jetzt 

umgesetzt, es findet im Februar eine sportliche Kinderfaschingsparty statt. 

Der Rehasport hat sich stabilisiert, so dass auch hier die Auslastung 

zufriedenstellend ist. Auch unsere Herzsportgruppen erleben einen Aufschwung, 

so dass wir dem Jahr entspannt entgegensehen. 

Ich möchte an dieser Stelle einen großen Dank an alle Kollegen aussprechen, die 
mit ihrem Engagement das Logo unseres Vereins „Sport mit Freunden“ 

zuverlässig in die Öffentlichkeit tragen. 

 

Susanne Hauschildt (Abteilungsleiterin) 

 

Jahresbericht 2022 Handball 

In die Saison 2022/23 ist die Handballabteilung mit 4 Erwachsenen-, 11 Jugend- 

und 2 Minimannschaften gestartet.  Gerade im Bereich der Bambinis, Minis und 
der mE-Jugend herrscht ein großer Zulauf und die Halle ist zur Trainingszeit 

immer gut mit Handballnachwuchs gefüllt. Hier macht sich die Arbeit des 
hauptamtlichen Trainers Michael Timm bezahlt, der neben dem Vereinssport 

auch in den Grundschulen von Barmstedt und Bokholt-Hanredder Handball-AGs 
anbietet. Über diese AGs konnten schon viele Kinder für den Handballsport 

begeistert werden. 

Unter der Leitung von Michael Timm konnten nach den Corona bedingten 

Absagen in den Jahren 2021 und 2022 in den Frühjahrs- und Herbstferien auch 
wieder die beliebten Handball-Camps starten. An unserem Handball Camp im 

Frühjahr nahmen 49 Kinder teil. Im Herbst konnten wir 76 Teilnehmer begrüßen. 
Im Frühjahr 2023 findet das 17. Handball-Camp vom 14.04 bis zum 17.04.2023 

statt. Die Qualität der Camps scheint sich rumgesprochen zu haben: es werden 

auch Teilnehmer von anderen Vereinen erwartet, die in Barmstedt ihr Können 

verbessern wollen. 

Kurz vor Weihnachten trafen sich über 100 Kinder und Jugendliche zum 
Weihnachts-Mixed-Turnier der Jugendmannschaften. Das Turnier bildete einen 

schönen Abschluss für das Jahr 2022 und wird auch im nächsten Jahr wieder 

stattfinden. 

Die Saison 2022/2023 befindet sich mittlerweile auf der Zielgeraden. In der 
Bezirks-Liga steht  die 2. Herren ohne Minuspunkte an der Tabellenspitze und 

wird in die Landesliga aufsteigen. Unsere männliche C-Jugend spielt in der 

Hamburg Liga und konnte sich für die Meisterrunde qualifizieren.   

Insgesamt verzeichnet die Handballsparte eine positive Tendenz. Gerade im 

Kinder- und Jugendbereich ist weiterhin ein großes Interesse zu verzeichnen.   

 

Andrea Bühlmann (Abteilungsleiterin) 
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Jahresbericht 2022 Hip-Hop 

Nachdem die letzten zwei Jahre relativ ruhig waren, war 2022 genau das 
Gegenteil und wir konnten ordentlich Gas geben und es ist viel Spannendes 

passiert. Im Februar 2022 ist unsere Abteilung nochmal um drei Gruppen 
gewachsen. Wir haben die Gruppen „Super-Mini-Dance“ und „Mini-Dance“ in 

unsere Abteilung übernommen und die Erwachsenen Gruppe nochmal in 
Einsteiger und Fortgeschritten aufgeteilt. Somit sind wir nun neun Hip-Hop 

Gruppen in unserer Abteilung.   

Anfang April hatten wir einen großartigen Workshop mit Katja Morozova, einer 

bekannten Choreografin aus Köln. Der erste Workshop war für unsere Gruppen 
intern und der zweite Workshop fand öffentlich statt. Die Teilnehmer kamen aus 

allen Ecken Deutschlands angereist. 

Ende April ging es dann mit den Beatbeasts und Dancingchixs nach zwei Jahren 
Pause endlich wieder zu einer Meisterschaft, zur SDF Nordeutschen Meisterschaft 

in Kiel. Für die Dancingchixs war es die erste Meisterschaft in Präsenz und direkt 
mit einem großartigen Erfolg, sie holten sich den Norddeutschen Titel in der 

Altersklasse Junior 1. Aber auch die Beatbeasts haben einen großartigen 4. Platz 

in der Altersklasse Adults gemacht. 

Wie jedes Jahr, waren wir auch dieses Jahr wieder beim Maibaumaufstellen auf 

dem Barmstedter Marktplatz dabei mit unseren Tanzgruppen.  

Ende Mai ging es über Himmelfahrt für die Shaking Hips, Dancingchixs und 
Beatbeasts zu unseren allerersten Hip-Hop Ausfahrt. Das Ziel: Jugendherberge 

Resort Neuharlingersiel in Ostfriesland. Wir verbrachten vier tolle Tage dort 
zusammen mit vielen Aktivitäten Stadtrallye, Kanutour, Sportaktivitäten, 

Training und Teambuilding. Wir hatten wirklich eine schöne Zeit und haben uns 
alle nochmal viel besser kennengelernt. Das war definitiv nicht unsere letzte 

Ausfahrt.  

Nach der Ausfahrt folgten auch schon die nächsten zwei Auftritte. Am 04. Juni 
traten wir beim Weinfest im Barmstedter Freibad mit fünf Gruppen auf. Und am 

12. Juni dann beim alljährlichen Stadtlauf in Barmstedt. Wir waren wirklich sehr 
glücklich, nach der langen Coronazeit, endlich wieder unsere Shows auf der 

Bühne zeigen zu können.  

Nach einer 6-wöchigen Sommerpause, ging es dann wieder ins Training. Denn 

auch dieses Jahr stand Mitte August unser Auftritt beim Stoppelmarkt in 
Barmstedt. Aber dieses Mal nicht mit fünf Gruppen, sondern mit sechs. Denn 

unsere Erwachsenen Fortgeschritten hatten ihren ersten Auftritt und haben die 
Bühne gerockt. Erstmals konnten die Zappolinas & Dancing Unicorns mit ihren 

einheitlichen T-Shirts auftreten. Hier geht ein großer Dank an unsere Sponsoren 

& Spenden von Auftritten.  

Der September war definitiv die herausforderndste Zeit des ganzen Jahres, denn 
es standen viele Termine & Meisterschaften an. Anfang des Monats ging es für 

unsere beiden Formationen zur nächsten Meisterschaft zu Just Dance 
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Competition in Stade und gleich am nächsten Tag waren alle unsere Gruppen 

das erste Mal beim verkaufsoffenen Sonntag „Elmshorn tanzt“ dabei.  

Am 10.-11. September ging es für die Beatbeasts & Dancingchixs nach Dinslaken 
(NRW) zur SDF Deutschen Meisterschaft und der weite Weg hat sich gelohnt. Die 

Dancingchixs haben sich den Titel Deutscher Vizemeister geholt. Wir waren sehr, 

sehr stolz auf die Gruppe und das ganze Training hat sich bezahlt gemacht.  

Ende September ging es dann auch schon wieder nach NRW zur DTHO Deutschen 
Meisterschaft in Mülheim an der Ruhr, leider konnten hier nur die Dancingchixs 

teilnehmen, weil bei den Beatbeasts zu viele Ausfälle waren. Trotzdem sind einige 
Beatbeasts zur Unterstützung mitgekommen. Trotz starker Konkurrenz konnten 

sich auch hier die Dancingchixs einen großartigen 4. Platz abholen.  

Im November fand dann unser letztes Event des Jahres an: Der Barmstedter 

Weihnachtsmarkt. Hier waren wir das erste Mal mit einem Stand und Auftritten 

auf dem Markplatz vertreten. Da das Ganze sehr spontan war, mussten wir 
inerhalb von vier Wochen alles auf die Beine stellen. Dank der ganzen Helfer aus 

allen Gruppen, waren wir bestens ausgestattet für den Weihnachtsmarkt und 
hatten ein erfolgreiches und schönes Wochenende mit Leckereien, selbst-

gebastelten Sachen und Kinderschminken.  

Rundum war es ein sehr aufregendes, spannendes und erfolgreiches Jahr auf das 

wir zurückblicken. Wir Trainer sind unglaublich stolz auf unsere Tänzer und ein 

großer Dank geht an alle die uns unterstützen. Wir freuen uns auf 2023!  

 

Liza Brink (Abteilungsleiterin) 

 

 

Jahresbericht 2022 Leichtathletik 

Sportabzeichen 2022:   

57 Abzeichen (31 Erwachsene, 26 Jugendliche). Diesmal waren wieder einige 

Dänen aus Middelfart dabei (Ehrung fand am 24.02.23 statt). 

Gold 40: Elke Kunde, Günther Sparfeld 

Gold 30: Christa Chinery, Ulrike Lauckner 

Gold 25: Maren Baasch 

   

Lauftreff 2022:   

Lauftreff (Dienstag, Freitag, Sonnntag): 935 Teilnehmer  (an 147 Tagen) 

Nordic-Walken (Sonntag) mit 226 Teilnehmern (42 Sonntage) 

Anfang 2023 fand ein Kursus „Richtig Nordic-Walken“ statt. 
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Stadtlauf Barmstedt 2022: fand erstmals seit 2019 in alter Form statt, 
zusätzlich mit der zweite Auflage eines Halbmarathon-Laufs (Krückau-

halbmarathon). Am Ende konnten 485 Finisher gezählt werden. Damit liegen wir 
leider auch im Trend sämtlicher Volksläufe, die im Schnitt ca. 30 Prozent weniger 

Teilnehmer verzeichneten. 

 

Wettkämpfe/Läufe seit letzter Jahreshauptversammlung:  

neben dem Barmstedter Stadtlauf, 

24.04.2022:  Hamburg Marathon (4 Teilnehmer) 

07.05.2022:  Förde-Staffellauf Flensburg - Schönhagen/Ostsee (95 km)             

12 Teilnehmer 

06.08.2022:  Rostocker Nacht-Halb-Marathon 

13.11.2022:  Quickborn (4 Teilnehmer) 

09.12.2022:  Zipfelmützennacht Norderstedt (9 Teilnehmer) 

31.12.2022:  Silvesterlauf Lägerdorf (9 Teilnehmer) 

 

Ausblick 2023:  

19.03.2023:  40. Syltlauf (nach drei ausgefallenen Jahren) 

13.05.2023:  Kintyre Way Ultra (Schottland) 54,7 km 

20.05.2023:  Staffellauf Iron Curtain von Lauenburg nach Lübeck 

11.06.2023:  Barmstedter Stadtlauf in Planung 

                    NEU: 2300 m Lauf für die Grundschulen 
 

Herzliches Dankeschön an alle Trainer, Betreuer, Helfer und Unterstützer   
 

Holger Ray (Abteilungsleiter)  

 

Jahresbericht 2022 Radsport/Triathlon 

Unsere Radsport- und Triathlonabteilung hat die zwei Jahre Corona Pandemie gut 

überstanden. Trotz im Frühjahr noch leicht eingeschränkter Trainings-
möglichkeiten, unter anderem auch durch die sich ziehende Renovierung der 

kleinen Turnhalle, haben wir uns im Mitgliederbereich positiv, d.h. mehr Eintritte 

als Austritte, entwickelt. 

Am 19.03. konnten wir unsere Langstreckenveranstaltung, Brevet mit einer 

Distanz von rund 204 km, wie geplant durchführen. 

Es nahmen 56 Radler daran teil, neun mehr als im Jahr davor. Wir verbanden die 

Veranstaltung mit einer Sammelaktion für Ukraine Flüchtlinge in Barmstedt und 

konnten am Ende 1000€ an den „Leuchtturm“ übergeben. 
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Vom 22.04-25.04. erkundete eine bunt gemischte Radler:innen Truppe von 14 

Bergziegen und -Böcken die Höhen des Harzes. Ausgangspunkt war Goslar. 

Am 16. und 17. Juli starteten wir eine Marathonveranstaltung über zwei Tage und 
ins- gesamt 400 km. Da es in den Ferien war, litten wir leider unter viel zu wenig 

Teilnehmer, insgesamt machten sich 22 Radsportler auf den Weg um diese 
Strecken zu bewältigen. Da wir immer für ein entspanntes und fröhliches Umfeld 

sowie beste Verpflegung sorgen hat es dennoch viel Spaß gemacht. 

Im April startet dann die Marathon- und RTF Saison an der 2022 sieben von 

unseren Radlern teilnahmen. In die Wertung zum Deutschland- und Nord-Cup 
schafften es Bernd und Ole, die am 22.10.22 mit tollen Trikots ausgezeichnet 

wurden. 

Wir trainieren weiterhin an drei Tagen in der Woche, um am Wochenende auf 

„Tour“ zu gehen. 

Im Herbst fand unsere „offene Zeitfahrmeisterschaft“ wieder statt, alle BMTV 
Starter erfüllten die Zeiten zum Erlangen der BDR Urkunde in Gold. Den 

Abschluss bildet dann immer ein gemütlicher Kaffee-Klatsch bei Familie Kühl im 

Lutzhorner Fahrrad  Café. 

Mit der Zeitumstellung startet dann unsere Hallensaison. Vor dem Jahreswechsel 
sind die Hallen erwartungsgemäß zu gut 2/3 gefüllt (bei 16 Indoor-Bikes) um 

nach Sylvester dann z.B. am Montag komplett ausgebucht sind. 

In der Triathlon Truppe haben wir einen regen Zulauf zu verbuchen, sodass wir 

in diesem Jahr (2023) endlich wieder BMTV Athleten bei Tri-Veranstaltungen zu 

sehen  bekommen. 

Ganz herzlich möchte ich mich bei meinen Trainer:innen bedanken. Ohne die 
Truppe würde es kein gutes Training in unterschiedlichen Leistungsgruppen, 

tollen Strecken und ein super Verhältnis und Spaß untereinander geben. 

 

Torsten Streich (Abteilungsleiter) 

 

 

Jahresbericht 2022 Schach  

Punktspielbetrieb Bezirksklasse West: 

Die Saison 2021/22 endete für den BMTV auf einem Abstiegsplatz in der 

Bezirksliga. Der Start in der jetzigen Saison war durch viele Ausfälle etwas 
holprig. Zwischenzeitlich gab es Hoffnung wieder aufzusteigen. Diese wurden 

aber leider durch besser spielende Gegner zunichte gemacht. 

Wir werden also auch in der nächsten Saison wieder in der Bezirksklasse starten. 
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Punktspielbetrieb Jugendbezirksklasse West: 

In der Saison 2021/22 fehlten die älteren Spieler öfter, sodass unsere junge neue 

Mannschaft in der Jugendbezirksliga erste Erfahrung im Punktspielbetrieb 
sammeln konnte. Reich an Erfahrung starteten sie dann in der Saison 2022/23 

in der Jugendbezirksklasse. In den letzten Punktspielen konnte dann auch die 

Spielleistung stabilisiert werden. 

Ziel für diese Saison ist ein Platz im Mittelfeld. 

 

Schach in der Schule: 

Seit Februar trainieren wir im Rahmen der offenen Ganztagsschule Montags in 

der James-Krüss-Schule Kinder aus den Klassen 1.- 4. Geplant für das nächste 

Schuljahr sind 2 Gruppen in jeweils 2 Jahrgängen. 

 

Manfred Sümnich (Schachabteilung) 

 

Jahresbericht 2022 Schwimmen  

Auch im letzten Jahr haben wir in der Schwimmabteilung noch mit den 
Auswirkungen der Corona Pandemie gekämpft. Zwar konnten wir die Warteliste 

ein bisschen minimieren, doch wir haben immer noch mit zu wenig 

Schwimmzeiten und Trainern zu tun.  

Wir sind dennoch froh einige neue Trainer mit an Bord geholt zu haben. 

Neu im letzten Jahr haben wir das offene Schwimmen möglich gemacht. 

Mitglieder aus allen Bereichen können nun dienstags und mittwochs abends bei 

uns nach Lust und Laune schwimmen. 

Auch für dieses Jahr haben wir schon zwei neue Angebote geplanten. Zum einen 
wird es wieder eine Vereinsmeisterschaft geben und zum anderen wird im Laufe 

der ersten Jahreshälfte ein Aquafitness Kurs angeboten. 

 
Finja Haberl (Abteilungsleiterin) 

 

Jahresbericht 2022 Tanzsport 

Die Tanzsportabteilung des Barmstedter MTV -Gesellschaftstanz Erwachsene- 

hat zurzeit 46 Mitglieder. Diese sind in zwei Gruppen aufgeteilt. 

Bei der Square-Dance-Gruppe nehmen 10 Mitglieder an Training teil. 

Nachdem im Jahr 2021 durch die behördliche Anordnung eine zeitlich begrenzte 
Schließung des Landgasthofes anlässlich der Corona-Pandemie erfolgte, konnte 
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2022 das gesamte Jahr der Tanzsport auf dem dortigen Saal durchgeführt 

werden.  

Da wieder mehr Interesse am Tanzsport bestand, konnten auch neue Mitglieder 
gewonnen werden. Bei den Jugendlichen wurden zwei neue Tanzkurse 

angeboten. 

Zu dem anschließenden Abschlussfest wurden die Eltern, Verwandte und Freunde 

der Jugendlichen eingeladen, so dass der Saal bis auf den letzten Platz besetzt 

war. 

Nach Ende der beiden Kurse fanden einige Jugendliche weiterhin den Tanzsport 
interessant, so dass wieder eine feste Gruppe Jugendliche eingerichtet werden 

konnte, die z.Zt. aus 12 Mitgliedern besteht. 

Auch das Training beim Square-Dance lief wieder an. Einzelne Mitglieder waren 

ausgetreten, Neuanfänger meldeten sich an.  

Der gesellige Teil der Tanzsportabteilung mit einer gemeinsamen ganztägigen 
Ausfahrt in den Sommermonaten fand nicht statt, jedoch ein gemeinsames 

Grünkohlessen in den Wintermonaten und eine Weihnachtsfeier mit Julklapp.  

 

Udo Holm (Abteilungsleiter) 

 

Jahresbericht 2022 Tischtennis  

Die Saison 2021/2022 (normales Ende Mai 2022) wurde im Januar letzten Jahres 
für den Erwachsenen-Bereich vom TTVSH Corona-bedingt abgebrochen. Die 

Hinserie wurde als Abschluss gewertet. Im Jugend-Bereich wurde die Rückserie 
im April/Mai wieder voll durchgespielt. Da die einzelnen Mannschaften 

Mittelplätze erreichten, konnten wir im Juni 2022 unsere 6 Erwachsenen- und 
zwei Jugend-Mannschaften wieder in den gleichen Ligen melden. Insgesamt 48 

Spieler*innen. 

Die Punktspiel-Saison (2022/2023) wurde im Herbst 2022 wieder normal 
gestartet. Leider mussten wir unsere 1. Herren zu Beginn krankheits- und 

berufsbedingt aus der 1. Bezirksliga zurückziehen. 

Bei der Kreisendrangliste konnte sich Peter Spaja zum Schluss in die 4. Gruppe 

hochkämpfen, bei der Senioren-Rangliste erreichte Helmut Koch die 2. Gruppe. 

Unsere jährlichen Mini-Meisterschaften haben wir im März mit der 

Rekordteilnehmerzahl von 51 Kindern durchgeführt. 

Dagegen ist unsere Ausfahrt wieder ausgefallen. 

Insgesamt haben wir - trotz einiger Behinderungen – wieder ein tolles Jahr 

gehabt, das allen viel Spaß gemacht hat. 

 
Andreas Rittner (Abteilungsleiter) 
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TOP 7                     Jahresberichte der Abteilungen 
 

Jahresbericht 2022 Trampolin  

Unser Trainer- und Kamprichterteam ist mit 8 Trainern, 2 Trainerhelfern, von 
denen einer in diesem Jahr und eine eventuell im nächsten Jahr eine C-Trainer 

Ausbildung absolvieren wird, und 6 Kampfrichtern mit A und C Lizenzen gut 
aufgestellt. Wir freuen uns sehr, dass Tom seine C-Trainer-Lizenz und Maythe 

ihre C-Kampfrichter-Lizenz bestanden haben. 

Das Wettkampfjahr 2022 lief langsam wieder an, die 2 Jahre Coronapause waren 

vorbei und Wettkämpfe auf Landes- und Bundesebene konnten wieder 
stattfinden. Einzig Großveranstaltungen wie der Barmstedt-Cup mussten noch 

abgesagt werden. Trotzdem sind die 2 Jahre Zwangspause bei allen nicht spurlos 
vorüber gegangen. Die meisten Wettkampfgruppen auch aus anderen Vereinen 

haben deutlich an Aktiven verloren und so sind die einzelnen Wettkämpfe mit 

weniger Teilnehmern und leider auch weniger Kampfrichtern besetzt.  

Das Jahr startete für uns sehr gut mit einer erfolgreichen Landesmeisterschaft 

Doppelmini, bei der sich 3 Aktive für die deutschen Meisterschaften in Hamburg 

qualifizieren konnten und dort solide Ergebnisse erzielten.  

Auch für den Nachwuchs standen eine Landesmeisterschaft und eine Kiddy 
Klasse auf dem Programm, in der sie teilweise erste Wettkampferfahrungen 

sammeln konnten. 

Die älteren Aktiven konnten sich neben ihren Landesmeisterschaften auch in 

Grasdorf beim Leine Pokal beweisen und dort gute Platzierungen belegen.  

Besonders in diesem Wettkampfjahr war der erste Doppelwettkampf, den wir in 

Barmstedt ausrichten durften. Dabei fanden morgens die Landesmeisterschaften 
Synchron und nachmittags die Landesmeisterschaften Mannschaft statt. Für alle 

Beteiligten ein erfolgreicher, aber gleichzeitig langer und anstrengender Tag.  

Kurz vor den Sommerferien haben wir uns als gesamte Gruppe eine kleine 

Auszeit genommen und sind in ein Ferienlager nach Süsel gefahren. Dort konnten 

wir ein schönes, erholsames und gleichzeitig aktives Wochenende verbringen und 

uns alle noch ein Stückchen besser kennenlernen.  

Unsere Ziele für 2023: Wir hoffen auf Wachstum in unserer Wettkampfgruppe 
und die erfolgreiche Teilnahme an den einzelnen Wettkämpfen dieses Jahr.  Und 

wir freuen uns sehr, dass Patrick sich dazu entschieden hat, in diesem Jahr seine 

C-Trainer Lizenz zu erwerben und unsere Trainerteam zu unterstützen.  

 
Rebekka Lienau (Abteilungsleiterin) 
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TOP 7                     Jahresberichte der Abteilungen 
 

Jahresbericht 2022 Volleyball  

Im vergangenen Jahr konnten wir endlich wieder ohne Einschränkungen 

trainieren und an Turnieren teilnehmen. 

Die Volleyball-Abteilung hat in den letzten Monaten ein tolles Wachstum 

verzeichnen können. 

Besonders die Ü14-Trainingsgruppe von Peter Knaak hat starken Zuwachs an 
Mitgliedern bekommen. Wo am Anfang nur Jungs trainiert haben, ist auch der 

Anteil an Mädchen gewachsen und mittlerweile eine große Mixed-Gruppe 
entstanden. Durch die Unterstützung von Amrey Ahrens als Co-Trainerin ist ein 

Trainingsbetrieb mit teilweise 25 Teilnehmern möglich. 

Die Mitgliederzahl der Trainingsgruppe Mädchen U16 von Wiebke Kahns und 

Sophian Amer schwankt leider immer mal wieder. Mittlerweile trainieren die 

beiden nicht nur Mädchen, sondern auch Jungs in dieser Altersgruppe. Wir sind 

weiterhin auf der Suche nach Nachwuchs, um diese Gruppe weiter auszubauen. 

Die Erwachsenen-Mixed-Gruppe ist nach wie vor bunt gemischt. Im 
Punktspielbetrieb des HVBV konnte sich die Gruppe in der vergangenen Saison, 

mit einem Punkt Abstand, den 1. Platz in der Gruppe A4 sichern. 

Im Sommer sind wir auch wieder im Strandbad gewesen und konnten die 

Beachsaison voll ausnutzen. Auch beim traditionellen Beach-Turnier, dem 

Kuscheltier-Cup in Borstel-Hohenraden, waren wir wieder am Start. 

Ein tolles Highlight war der 14. Barmstedter Volleyball-Cup, der nach zwei Jahren 

Zwangspause endlich wieder stattfinden konnte. 

In der aktuellen Saison starten wir in der Gruppe A3 – eine Leistungsgruppe 
höher. Die Saison läuft bisher eher schleppend, aber wir sind trotzdem mit Spaß 

und Elan dabei. 

Für 2023 planen wir die Trainingsgruppen weiter auszubauen und an dem einen 

oder anderen Turnier teilzunehmen.  

Ein besonderer Dank gilt den Trainern Wiebke Kahns, Amrey Ahrens, Sophian 

Amer und Peter Knaak. 

 
Peggy Stegemann (Abteilungsleiterin) 

 

Jahresbericht 2022 Jugendausschuss  

Im Berichtsjahr fanden keine Aktivitäten statt. 

Der Vorsitz Jugendausschuss ist z.Zt. vakant 
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TOP 8   Bericht des Vorstands Finanzen Florian Lienau  
 für das  Haushaltsjahr 2022 
  
 alle Beträge in € 2022 Vorjahr +/- 

      

1. Kontostände Vereinskonten 152.159,26 233.608 -81.449 

  Kassen 335,12 781  -446 

  Sparbriefe 150.000,00 46.031 +103.969 

      

2. Ertrag/Einnahmen 482.742 328.629 +154.113 

 davon Mitgliedsbeiträge 256.905 233.619 +23.285

  Sonderbeiträge 75.173 32.743 +42.431 

  Sportkurse 5.853 2.251 +3.602 

 Das Beitragsaufkommen inkl. Kurse entspricht  70,0 % der Einnahmen 

  Sonstige Zuschüsse /Spenden 11.626 12.355 -728 

  Einnahmen Sportveranstaltungen 6.819 1.456 +5.435                            

      

3. Aufwand/Ausgaben 464.231 328.415 +135.816 

 davon Personalkosten 231.973  173.426 +58.547 

  Mieten (Schwimmhalle etc.) 26.963  14.154 +12.810 

  Ausgaben Jugendarbeit 19.885 5.758 +14.126 

  Verbandsabgaben 20.571 18.801 +1.770 

  Sport- u. sonst. Veranstaltungen 8.677 2.060 +6.617 

  Sonst. Kosten Sportbetrieb 4.551 11.630 -7.078 

  AfA 16.184 23.219 -7.035 

      

4. Aktiva Summe 432.248,34 413.737 +18.511 

4.1 Sachanlagen  129.753,96 133.317 -3.563 

  Gymnastikhalle 68.670,63 70.391 -1.720 

  Ausstattung Vereinsheim 23.852,68 28.590 -4.737 

  Sportgeräte 37.101,05 33.671 +3.430 

  Betriebsausstattung 129,60 545 -415 

  Kraftfahrzeuge 0,00 121 -121 

      

4.2 Geldanlagen  150.000,00 46.031 +103.969 

  Sparbrief Dreyer 0,00 2.197 -2.197 

  Sparbriefe 0,00 43.834 -43.834 

  Depot 150.000,00 0 +150.000 

      

4.3 Umlaufvermögen 152.494,38 234.390 -81.895 

  Banken 152.159,26 233.608 -81.449 

  Kassen 335,12 781 -446 
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TOP 8   Bericht des Vorstands Finanzen Florian Lienau  
 für das  Haushaltsjahr 2022 
  

 

Anlage zu 4.1 Entwicklung des Sachanlagevermögens 
 

    Stand   Stand 

  ND      Rg-Wert   1.1.2022 Zugang AfA 31.12.2022 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1. Gymnastikhalle (9/12) 50 85.968,91  70.390,63 0,00 1.720,00 68.670,63 

 

2. Ausstattung Vereinsheim  28.589,52 0,00 4.736,84 23.852,68 

 Fettabscheider (7/18) 5 7.223,75   2.166,75  1.445,00  2.166,75 

 Alarmanlage (12/12) 10  7.558,67  755,84  755,87 0,00 

 Gläserspüler (8/16) 7 2.499,00  565,00  357,00 208,00 

 Heizung (3/19)  20 18.149,75 15.576,75  908,00 14.668,75 

 Konvektomat (7/19)   10 12.700,18 9.525,18  1.271,00 8.254,18 

 

3. Sportgeräte   33.671,44  12.620,62 9.191,00 37.101,06 

 Schiebematte (7/14)  10 1.389,00   347,25  138,90 347,25 

 Trampolin  (5/20) 10  6.198,96  5.165,96  620,00 5.165,96 

 TT-Platten (5/13) 2 Stck. 10  1.385,80  184,77  138,58 184,77 

 Trampolin (7/19)  5  778,50 389,25  155,70 389,25 

 Trampolin (6/16) 10 6.170,15  2.725,15  617,00 2.725,15 

 TT-Platten (9/16) 2 Stck. 10  1.298,00   605,00  130,00 605,00 

 E-Rollstuhl  (12/17)  7 11.630,45  4.848,00  1.661,00 4.848,00 

 Roboter TT  (4/18) 5 725,00 144,00  145,00 144,00 

 E-Rollstuhl  (09/18)  7 20.642,59  8.452,59  2.949,00 8.452,59 

 E-Rollstuhl  (11/18)  7 8.685,35 3.761,35  1.738,00 3.761,35 

 E-Rollstuhl  (03/21)             7 8.000,12 7.048,12  1.143,00 5.905,12 

 Zubehör Trampoline  (11/22)   

  anteilig 2 Monate  10 10.331,62   219,00 10.331,62 173,00 10.158,62 

 Ballmaschine Badminton (11/22)   

  anteilig 2 Monate  5 2.289,00   219,00 2.289,00 77,00 2.212,00 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4. Betriebs- und Geschäftsausstattung  544,58 0,00 414,98 129,60 

 Laptop (5/18)  5  725,98  190,98  190,98 0,00 

 Kopierer (8/18)  5  1.118,60  353,60  224,00 129,60 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

5. Kraftfahrzeuge   121,00 0,00 121,00 0,00 

 Plane Anhänger (8/17) 5  1.039,34  121,00   121,00  0,00 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 Summe BMTV gesamt    133.317,17   

     12.620,62 

      16.183,82  

       129.753,97 
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TOP 8   Bericht des Vorstands Finanzen Florian Lienau  
 für das  Haushaltsjahr 2022 
 

 

 alle Beträge in € 2022 Vorjahr +/- 
      

 

5. Passiva Summe 432.248,34    413.737 +18.511 

 

5.1 Vereinsvermögen 

 Vereinsvermögen  01.01.2021 196.737,27    196.524 +2.152 

  Gewinn 2021  511,07 214 -1.938 

 Vereinsvermögen  31.12.2021 197.248,34 196.737 +214 

 

5.2 Rücklagen  235.000,00 217.000 +18.000 

 1.  gem. § 62 Abs.1 Nr.3 AO (freie Rücklage) 147.800,00  147.800 +/-0 

 2.  gem. § 62 Abs.1 Nr.2 AO (Busse) 60.000,00 60.000 +/-0 

 3.  gem. § 62 Abs.1 Nr.2 AO (Vereinsheim/Sanitär) 9.200,00 9.200 +/-0 

 4.  gem. § 62 Abs.1 Nr.1 AO (Calisthanics) 18.000,00 0 +18.000 

    

6. Gewinn- und Verlustrechnung 

  Einnahmen/Erträge 482.742 328.629 +154.113 

 Ausgaben/Aufwand   464.231     328.415 +135.816

  davon Zugang Anlagevermögen 12.621     8.000    +4.621 

  davon Afa -16.184 -23.219 +7.035 

 Zuführung Rücklagen 18.000  20.000  -2.000 

 Überschuss 511     214 +297 
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TOP 8   Bericht des Vorstands Finanzen Florian Lienau  
 für das  Haushaltsjahr 2022 
 

 

Entwicklung der Mitgliederzahlen (Stichtag 01.Januar) 
 

  
  

Prozentuale Veränderung 

  

 

17. März 2023 

Florian Lienau 

Vorstand Finanzen 
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 TOP 11 A Erhöhung von Vereins- und Sonderbeiträgen 

 
 

Der Vorstand plant zum 1.4.2023 Erhöhungen der Mitgliedsbeiträge. Die 

Erhöhungen sind aus Sicht des Vorstandes notwendig. Bereits vor Corona 

war eine Beitragserhöhung angedacht, die wir mit dem Ausbruch der 

Pandemie allerdings nicht für angemessen hielten. Wir dürfen zur 

Aufrechterhaltung des umfangreichen Sportprogramms den Handlungs-

spielraum nicht verlieren und nicht in einen Investitionsstau geraten. Die 

Kostensteigerungen in den Bereichen der Vereinsverwaltung, moderner 

Kommunikationswege, sowie insbesondere Erhöhungen im Personalbereich 

und Erhöhung der ÜL-Vergütungen sind beachtlich. Die Ausgaben für die 

Beschaffung von Sportmaterialien und Verbandsabgaben steigen ebenfalls. 

An einem konkreten Plan zu den Erhöhungen der ÜL-Vergütung zum 

1.4.2023 wird aktuell im Vorstand gearbeitet. 

 

Allgemeine Mitgliedsbeiträge (seit 2015 unverändert) 

 seit 1.4.2015  ab 1.4.2023 

Erwachsene 15 € +2 € 17 € 

Minderjährige/Ermäßigte 8 € +1 € 9 € 

Familien 34 € +5 € 39 € 

Passive 4 € +1 € 5 € 

 

Veränderungen bei den Abteilungsbeiträgen: 

Schwimmen                                     von 10 €          +2 €            auf 12 € 

Unveränderte Abteilungsbeiträge: Die anderen Abteilungsbeiträge 

Fitness & Gesundheit, Handball, Tanzen bleiben unverändert. 

 
 

Die Maßnahmen wurden mit dem Sportausschuss ausgiebig diskutiert                                 
und als Antrag  für die Mitgliederversammlung am 06.März 2023 vom 

Sportausschuss einstimmig beschlossen.  
 

Antrag zur Beschlussfassung: 
 

Die Mitgliederversammlung stimmt dem Vorschlag des Vorstands             
in der vorliegenden Fassung zu. 
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 TOP 11 B Genehmigung des Haushalts für das Jahr 2023 
 
 
 

  
 

 
 

 

Vorstand und Sportausschuss haben am 06.März 2023 den obigen    
ausgeglichenen Haushalt zur Vorlage auf der Mitgliederversammlung   

beschlossen.  
 

Antrag zur Beschlussfassung: 
 

Die Mitgliederversammlung stimmt dem Haushaltsplan in der 
vorliegenden Fassung zu. 

 
 

 
 

 

    

€ % € %

35 0 -35 -100,0 Badminton 8.784 7.900 -884 -10,1 

670 0 -670 -100,0 Basketball 1.868 3.000 1.132 60,6 

964 0 -964 -100,0 E-Rolli 8.378 1.600 -6.778 -80,9 

29.612 26.300 -3.312 -11,2 Fitness & Ges. 55.672 61.100 5.428 9,7 

33.062 58.000 24.938 75,4 Handball 95.583 121.100 25.517 26,7 

15.988 11.000 -4.988 -31,2 Hip-Hop 40.108 22.500 -17.608 -43,9 

7.151 3.900 -3.251 -45,5 Jugend 1.212 3.900 2.688 221,7 

7.986 7.200 -786 -9,8 Leichtathletik 8.623 6.200 -2.423 -28,1 

2.950 0 -2.950 -100,0 Radsport 11.375 7.960 -3.415 -30,0 

0 0 0 +/- 0 Schach 1.147 2.800 1.653 144,1 

50.690 39.000 -11.690 -23,1 Schwimmen 44.151 53.000 8.849 20,0 

4.906 4.900 -6 -0,1 Tanzen 7.995 9.100 1.105 13,8 

0 0 0 +/- 0 Tischtennis 6.762 7.100 339 5,0 

576 6.200 5.624 976,9 Trampolin 9.947 14.000 4.053 40,7 

90 200 110 122,2 Volleyball 5.549 4.900 -649 -11,7 

16.177 25.900 9.723 60,1 V-Heim 13.284 16.200 2.916 22,0 

293.884 511.900 218.016 74,2 Gesamt-Verein 142.443 352.140 209.697 147,2 

464.742 694.500 229.758 49,4 Summe 462.881 694.500 231.619 50,0 

Summe Ausgaben/Aufwand

BMTV - Haushaltsplan Vergleich 2022 - 2023
2022                         

Ist

2023                    

Plan

Veränderung 2022                         

Ist

2023                    

Plan

Veränderung

Summe Einnahmen/Erträge
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  TOP 12  Wahlen 
 

 

 

TOP 12 A Wahlen Vorstand 

 
(1) 1. Vorsitzende/r gewählt bis 2025 

(2) 2. Vorsitzende/r Wahl auf 3 Jahre bis 2026 

(3) Vorstand Finanzen gewählt bis 2024 

(4) Schriftwart/in Wahl auf 3 Jahre bis 2026 

(5) Beisitzer/in Wahl auf 3 Jahre bis 2026 

(6) Beisitzer/in gewählt bis 2024 

(7) Beisitzer/in gewählt bis 2024 

(8) Jugendwart/in Wahl auf 2 Jahre bis 2025 

 

TOP 12 B Wahlen Sportausschuss 

 
(9) AL/in Badminton gewählt bis 2024 

(10) AL/in Basketball Wahl auf 2 Jahre bis 2025 

(11) AL/in E-Rollstuhlsport gewählt bis 2024 

(12) AL/in Fitness & Gesundheit Wahl auf 2 Jahre bis 2025 

(13) AL/in Handball Wahl auf 2 Jahre bis 2025 

(14) AL/in HipHop Wahl auf 2 Jahre bis 2025 

(15) AL/in Leichtathletik gewählt bis 2024 

(16) AL/in Radsport/Triathlon Wahl auf 2 Jahre bis 2025 

(17) AL/in Schach Wahl auf 2 Jahre bis 2025 

(18) AL/in Schwimmen gewählt bis 2024 

(19) AL/in Tanzen gewählt bis 2024 

(20) AL/in Tischtennis Wahl auf 2 Jahre bis 2025 

(21) AL/in Trampolin gewählt bis 2024 

(22) AL/in Volleyball Wahl auf 2 Jahre bis 2025 

(23) 1. Beisitzer/in Wahl auf 2 Jahre bis 2025 

(24) 2. Beisitzer/in Wahl auf 2 Jahre bis 2025 

 

TOP 12 C Wahlen Kassenprüfer 

 

TOP 12 D Wahlen Rechtsausschuss 
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